

## **BAB V**

### **ANALISIS DAN PEMBAHASAN**

#### **5.1 Dampak Banjir Rob**

Bencana banjir rob yang terjadi di Kecamatan Sayung mempengaruhi kondisi fisik, ekonomi dan sosial kemasyarakatan yang berada di wilayah tersebut. Terjadinya bencana banjir rob berimplikasi pada kondisi ketahanan wilayah. Kondisi ketahanan wilayah dipengaruhi oleh adanya berbagai tekanan yang terjadi, bisa disebabkan secara endogen yaitu tekanan yang timbul dari dalam maupun eksogen yaitu tekanan yang berasal dari luar. Banjir rob merupakan salah satu bentuk tekanan yang tercipta dari eksogen.

#### **5.2 Perubahan Struktur Sosial dan Ekonomi**

Dalam kondisi sosial ekonomi yang masih dirasa kekurangan, masyarakat pesisir Kabupaten Demak melakukan analisis guna untuk meningkatkan taraf hidup yang lebih baik. Pada sektor sosial dan ekonomi masyarakat merasa sangat terganggu dengan adanya rob hal ini memungkinkan masyarakat untuk bertindak tegas dalam penyesuaian diri akibat banjir rob.

##### **5.2.1 Sosial**

Faktor utama menurunnya tingkat sosial yang dirasakan masyarakat adalah karena bencana banjir rob. Banjir rob menyebabkan perubahan kondisi lingkungan dan kehidupan menuju ke suatu kondisi yang dirugikan. Kondisi tersebut mengakibatkan sebagian warga untuk melakukan penyesuaian diri dengan lingkungan agar tetap bertahan hidup di tempat tinggalnya. Dengan adanya bencana banjir rob, aktivitas masyarakat menjadi terganggu contohnya

saja proses pelaksanaan kegiatan kemasyarakatan yang di rasa kurang maksimal. Gambar 5.8 adalah contoh tempat masyarakat melakukan kegiatan sosial yang sudah tidak dapat digunakan kembali.



**Gambar 17. Foto Tempat Beribadah Terdampak Banjir Rob Di Kecamatan Sayung.**

(Sumber : Dokumentasi Pribadi, 2021)

Dari Gambar 17 dapat kita ketahui bahwa banjir rob dari tahun ke tahun memiliki dampak yang sangat luas terhadap perubahan sosial masyarakat. Rusaknya fasilitas umum mengakibatkan masyarakat harus melakukan penyesuaian diri terhadap fasilitas umum yang rusak. Pada kegiatannya sosial masyarakat merasa kurangnya interaksi sosial antar masyarakat, hal ini dikarenakan mereka jarang untuk sekedar berinteraksi.

### **5.2.2 Ekonomi**

Bencana banjir rob membawa dampak yang sangat merugikan bagi masyarakat kecamatan Sayung. Bencana banjir rob semakin parah yang ditandai dengan bertambahnya luas genangan dengan tinggi genangan yang ikut

bertambah. Kerugian yang disebabkan oleh bencana banjir rob dapat ditinjau dari berbagai faktor yaitu kondisi fisik, infrastruktur, kondisi ekonomi, dan kondisi sosial. Gambar 5.2.2 adalah contoh lokasi mata pencaharian yang terdampak banjir rob di Kecamatan Sayung.



**Gambar 18. Foto tambak warga terdampak banjir rob di Kecamatan Sayung.**

(Sumber : Dokumentasi Pribadi, 2021)

Pada Gambar 18 dapat kita ketahui salah satu mata pencaharian masyarakat Kecamatan Sayung adalah bertani tambak, lokasi tambak yang ada pada Gambar 18 menunjukkan adanya kerusakan yang diakibatkan oleh banjir rob. Lokasi tersebut sudah sulit untuk diselamatkan dikarenakan air yang ada sudah menggenangi seluruh lokasi tambak dan tidak ada nya tanggul yang dapat mengontrol laju air dan juga arus yang deras mengakibatkan rusaknya jaring.

Pada Gambar 18 juga dapat kita ketahui sulitnya akses bagi warga yang bertempat tinggal di lokasi tersebut dikarenakan akses menuju jalan raya hanya menggunakan jembatan tradisional yang di bangun sendiri oleh pemilik rumah.

Selain menimbulkan kerusakan fisik, bencana banjir rob juga menimbulkan kerugian secara ekonomi bagi masyarakat Kecamatan Sayung. Bencana banjir rob cenderung membawa kerugian yang banyak jika ditinjau dari segi ekonomi. Nilai ekonomi menjadi berkurang bahkan hampir hilang.

Guna untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari masyarakat yang memiliki pendapatan di bawah UMR melakukan kerja serabutan demi memenuhi kebutuhan sehari-harinya. Hal ini dikarenakan rob menjadi salah satu penyebab pendapatan masyarakat yang menurun, bahkan terdapat masyarakat yang menggantungkan hidupnya dengan hasil laut kini kesulitan untuk mendapatkan penghasilan karena rob yang tidak menentu kapan datangnya rob juga mempengaruhi kesejahteraan masyarakat yang terdampak, hal ini terlihat pada kesejahteraan masyarakat pesisir Kecamatan Sayung yang masih di bawah rata-rata.